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Reportan 53 hallazgos de barcos que 
han estado dentro de la primera milla

Comisión de Uso del Borde Costero preoCUpada por pesCa de emBarCaCiones de fUera de la región

Se anunció un estudio sobre el fondo marino como principio precautorio frente a la pesca que se está realizando 
especialmente en las cercanías de Cobquecura. En al menos en nueve instancias se han encontrado embarcaciones 
dentro de la zona protegida de La Lobería.
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C
on una alta convocatoria 
sesionó la Comisión Re-
gional de Uso del Borde 
Costero que preside el 
gobernador Óscar Cri-

sóstomo, donde diferentes actores 
regionales y locales analizaron las 
urgencias que existen para proteger 
la costa, su santuario, su fauna y 
fomentar el turismo con el desarrollo 
económico. 

En la instancia participaron los 
alcaldes de Cobquecura, Jorge Romero 
y de Trehuaco, Jorge Morales; además 
de los seremis de Economía, Erick 
Solo de Zaldívar; de Desarrollo Social, 
Marta Carvajal; y de Bienes Nacionales, 
Rodrigo Baeza. Además del consejero 
regional Iter Stuardo, los directores 
de servicios como Sernapesca y de 
Sernatur, y la autoridad marítima 
portuaria,  entre otros. 

Una vez concluida la reunión, el 
gobernador Crisóstomo destacó que “la 
Región de Ñuble hoy se está volcando 
a trabajar la costa. Creo que es una 
buena noticia porque por muchas 
décadas estuvo abandonada, no se 
le vio nunca el potencial que podía 
significar en distintos ámbitos de 
desarrollo, muy complementario con 
la sustentabilidad y la tranquilidad que 
tiene que mantener ese sector”. 

Añadió: “hemos expuesto las inver-
siones que estamos desarrollando, 
también los estudios que ya se realiza-
ron para poder iniciar la zonificación 
de nuestra costa. Y junto con ello se 
ha dado cuenta de las situaciones que 
han ocurrido con diversas embarca-
ciones, hay 53 hallazgos de distintos 
barcos que han estado dentro de esta 
primera zona, nueve de ellos con la 
intermediación de una zona protegida, 
que es principalmente la zona donde 
están los lobos marinos (…)  vamos a 
exigir que se cumpla la normativa y 
la ley, porque de otra manera vamos 
a entrar en un conflicto que irá esca-

lando y nos parece tremendamente 
innecesario”.

Asimismo, Crisóstomo anunció 
que se  “iniciará un estudio sobre el 
fondo marino, porque tenemos la 

impresión de que se está realizando 
una pesca que está dañando el fondo 
de la costa de la Región de Ñuble, lo 
cual nos parece inaceptable, pero eso lo 
vamos a contrarrestar con estudios que 
posteriormente los vamos a presentar 
a la Subsecretaría correspondiente y 
si tenemos que ir a la justicia lo vamos 
a hacer”.

Pesca en las costas de Ñuble
El director regional Sernapesca, 

Pablo Lazo, comentó que durante la 
comisión “estuvimos detallando los 
avances de fiscalizaciones realizadas 
por el Servicio Nacional de Pesca y 
Agricultura en la Región de Ñuble, 
dando cuenta de los hallazgos y resul-
tados de estos análisis realizados por el 

En Cobquecura apuntan a derogar a resolución 919, que es la que facilita a que 
embarcaciones de otras regiones puedan romper nuestra primera milla.

Mauricio Caro asume como jefe provincial de Educación en Ñuble
Mauricio Caro Vásquez asumió como nuevo jefe 
provincial de Educación en Ñuble, tras ser designado 
por el Gobierno. Profesor de Educación Física y con 
amplia experiencia en gestión deportiva y educativa, 
Caro llega al cargo con una visión enfocada en for-
talecer la educación en la región.
En su primer día en el Departamento Provincial de 
Educación, Caro destacó la importancia de establecer 
un trabajo colaborativo con las comunidades educa-
tivas. “Nuestra labor es asegurar que cada estudiante 
reciba una educación de calidad, fortaleciendo la 
convivencia escolar y promoviendo el bienestar en 
los establecimientos”, comentó.
Desde su nuevo cargo, impulsará una gestión basada 
en la transparencia, asegurando que las acciones del 
Departamento Provincial sean accesibles para la co-
munidad educativa. Además, trabajará estrechamente 

con docentes, directivos, familias y estudiantes para 
fortalecer los procesos de enseñanza y aprendizaje. 
Asimismo, enfocará esfuerzos en mejorar la convi-
vencia escolar, promoviendo estrategias que permitan 
generar un ambiente educativo armonioso y recuperar 
la confianza en los espacios escolares.
El seremi de Educación, César Riquelme, valoró la 
llegada del nuevo director provincial. “Es fundamen-
tal contar con profesionales comprometidos con el 
desarrollo de la educación pública y que comprendan 
la importancia de la inclusión, el trabajo en equipo y 
la equidad en el aula”, afirmó.
El Departamento Provincial de Educación tiene 
como misión supervisar, asesorar y fiscalizar los es-
tablecimientos educacionales subvencionados en la 
región, asegurando que cumplan con los estándares 
de calidad y equidad en la educación.

equipo de fiscalización regional, sobre 
todo por acciones de embarcaciones 
provenientes de la Región del Biobío, 
a realizar pesca a las costas de Ñuble. 
Dentro de eso se detectaron hallazgos, 
los cuales están siendo analizados para 
una posterior citación a tribunales 
correspondientes, de acuerdo con la 
falta normativa incumplida por pescar 
en áreas de manejo de recursos ben-
tónicos provenientes de sindicatos de 
la comuna Cobquecura y el Santuario 
de la Naturaleza”.

El alcalde de Cobquecura, Jorge 
Romero, comentó: “hemos solicitado 
al Gobernador algunos estudios que 
son sumamente importantes, espe-
cialmente apuntando a derogar esta 
resolución 919, que es la que facilita a 
que embarcaciones de otras regiones 
puedan romper nuestra primera milla 
y puedan desarrollar también su 
actividad pesquera. Por lo tanto, hay 
harta acción que se va a desarrollar, 
especialmente con cada una de las 
instituciones con las cuales estamos 
trabajando también y hemos visto 
buena disposición en esta mesa de 
uso del borde costero”.

El profesor titular del Departa-
mento de Oceanografía de la Univer-
sidad de Concepción y director del 
proyecto Costa-Ñuble Sustentable, 
Renato Quiñones, expuso el estudio 
que “permitió caracterizar, por una 
parte, a todos los turistas que nor-
malmente van a Cobquecura y, en 
particular, a lo que es la Lobería y esa 
caracterización permite generación 
de políticas públicas mucho más di-
rigidas, Y lo otro que hizo el estudio 
es la valorización económica, de la 
Lobería y el estudio, con su propia 
metodología, llega a una estimación 
de más de 2.200 millones de pesos al 
año que vale la pura Lobería. Creo que 
una de las cosas más significativas 
es realzar no solo el valor ecológico, 
patrimonial, sino que también eco-
nómico de la Lobería y, por lo tanto, 
el potencial que tiene el santuario 
para continuar contribuyendo al 
desarrollo local”.

tenemos la impresión de que se está rea-
lizando una pesca que está dañando el 
fondo de la costa de la región de Ñuble”

ÓsCar CrisÓstomo
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